

NO.457 編集発行 (社福)リード・エー事務局 03-3857-8839

https://www.reed-a.org

作業所日記

高島明美

今年の梅雨は、今のところ梅雨らしくなく、あまり雨が降っていません。ただ、突然の強風とともに強い雨が降りだし、慌てて作業所の窓を閉めることもしばしば。内職中の手を止めて、みんなで窓に走ります。そんな時に一番冷静で素早く動いてくれるのが松村さんです。「降ってきたよ。」とすぐに教えてくれて、ササっと窓を閉めてくれます。仕事もそうですが、頼りになります!

今月の元気チームは、七夕飾りを制作していました。古矢さんのハサミ使いは、相変わらず素晴らしいです。大竹さんは「綺麗なのが出来ました」と報告してくれました。作った短冊に、書道クラブのメンバーがお願い事を筆で書き、飾ってあります。それを見て、七夕の歌を歌う人がチラホラ。季節の行事は楽しくていいですね!

今月の内職は、前半はお仕事が少なめで、公園清掃の回数を増やしたり、地域の清掃活動に参加 してゴミ拾いをしたり、駐車場の草抜きをしたり…ということが多かったです。中旬からは、コー ヒーの箱折りや、両面テープ貼り、いつもの検尿セット入れのお仕事などが入り、だんだんと忙し くなってきました。ちょうど今日、終わったお仕事を紹介します。透明なプラスチックの板のはじ に両面テープを貼り、組み立てるお仕事です。五つの工程に分けて流れ作業のように進めました。 ①プラスチックの板の隅に両面テープを貼ります。荒木さん・清水さん・池田さんがいいペースで、 はみだすこともなく、どんどん貼っていきます。 ②その板を折れ線に沿って折り癖を付けます。 毛利さん・大久保さん・奥さん・越前屋さん・増田さんが頑張りました。そのなかで、青木さんは 断トツ早く折れていました!が、折り癖が強すぎて、折ったあとに広げる作業が必要でしたけどね。 ③ ①で貼ったテープを、角に合わせて貼り付けて箱にします。これが結構難しくて、失敗する人 が続出!選ばれしメンバーは、幸坂さん・遼さん・花田さん・内藤さんです。内藤さんは目を閉じ ながら?でも貼れるから不思議です。 ④箱になった底の部分を組み合わせます。ここは、鄭さん が一人ですべて請け負ってくれました。箱を見ることなく、手の感覚だけで組んでいるようです。 順番どおりに間違えることなく出来ていました。
⑤その底の部分に太い両面テープを貼ります。 職員の中江さんが作ってくれた、箱を固定する道具を使って、松村さんと幸坂さんが素早くこなし てくれました。最後の仕上げなので、綺麗に出来て、さらに傷などがついた箱を見つけてくれる! 頼もしい二人です。 あまりにもいい流れで作業ができたので、1600 個作るはずが、3 倍の 4800 個お願いされ、しっかりと納品できました。「みなさん、本当に素晴らしいですね!またお願いしま す」と、請け負った業者さんに言っていただきました。うれしい限りです。



最後になりましたが…おめでたいご報告です。6月8日で、村田さんが80歳を迎えました!!!!(^^)! おめでとうございます! 職場会議の時に、ささやかですがみんなでお祝いをしました。元気チームのみんなで作ってくれたお祝いの紙の前で写真を撮り、村田さんは最高の笑顔をしていました。その日のお楽しみ給食は村田さんの希望の「サラダうどん」でしたね。みんなの目標の村田さん。これからも元気に、一緒に頑張りましょうね!

社会福祉法人リード・エー 全体 (2号1)

2020年度事業活動収支計算書

自 2020年 4月 1日 至 2021年 3月31日 (単位千円)

就労支援事業収益 13.517 障害福祉サービス事業収益 147,582 収 公益事業収益 405 経常経費補助金収益 0 益 経常経費寄附金収益 0 ビ その他 19 ス サービス活動収益計(1) 161.523 活 人件費 108,048 動増減 事業費 16.846 費 事務費 12.858 の 就労支援事業費用 部 14.868 3,004 減価償却費、国庫補助金等特別積立金取崩し額 用 |利用者負担軽減額 33 サービス活動費用計(2) 155,657 サービス活動増減差額(3)=(1)-(2) 5,866 サービス活動外収益計(4) 1,172 ス活動 サービス活動外費用計(5) 1,149 サービス活動外増減差額(6)=(4)-(5) 23 経常収支差額(7)=(3)+(6) 5,889 特別収益計(8) 0 特別費用計(9) 297 益 の 特別増減差額 (10)=(8)-(9) -2975,592 当期活動収支差額(11)=(7)+(10) 前期繰越活動収支差額(12) 149,615 当期末繰越活動収支差額(13)=(11)+(12 155,207 その他の積立金取崩額(15) 600 その他の積立金積立額(16) 支 次期繰越活動収支差額 155,807 (17)=(13)+(15)-(16)

社会福祉法人リード・エー 葦の会作業所拠点 (2号4) 2 0 2 0年 度 事 業 活 動 収 支 計 算 書

自 2020年 4月 1日 至 2021年 3月31日 (単位千円)

<u> </u>	2020	<u> </u>	毕业丁门.
サービ		就労支援事業収益	13,517
	収	障害福祉サービス事業収益	92,213
	40	公益事業収益	405
		経常経費補助金収益	C
	益	経常経費寄附金収益	C
		その他	19
ビス活		サービス活動収益計(1)	106,154
酒動		人件費	63,255
増	費	事業費	10,180
減の	貝	事務費	10,043
部		就労支援事業費用	14,868
-	用	減価償却費、国庫補助金等特別積立金取崩し額	1,412
	/13	利用者負担軽減額	33
		サービス活動費用計(2)	99,791
	サー	-ビス活動増減差額(3)=(1)-(2)	6,363
サービ		サービス活動外収益計(4)	762
ス活動外増減		サービス活動外費用計(5)	762
の部	サー	C	
	如	支差額 (7)=(3)+(6)	6,363
特別		特別収益計(8)	3,000
損	特別費用計(9)		297
益の	特別	J増減差額 (10)=(8)-(9)	2,703
	括重	动収支差額(11)=(7)+(10)	9,066
繰越	前期	月繰越活動収支差額 (12)	65,559
活	当期	74,625	
動収	その	600	
支	その	C	
差額	次期	75,225	
~	I	(17)-(10):(15) (16)	

社会福祉法人リード・エー あしの家拠点 (2号4)

2 0 2 0年 度 事 業 活 動 収 支 計 算 書

自 2020年 4月 1日 至 2021年 3月31日 (単位千円)

<u> </u>	2020	<u> </u>	<u> 半四十一/</u>
サービス	収	就労支援事業収益	0
		障害福祉サービス事業収益	55,369
		公益事業収益	0
		経常経費補助金収益	0
	益	経常経費寄附金収益	0
		その他	0
ス 活		サービス活動収益計(1)	55,369
動		人件費	44,793
増	費	事業費	6,666
減 の	只	事務費	2,815
部		就労支援事業費用	0
	用	減価償却費、国庫補助金等特別積立金取崩し額	1,592
	,,,	利用者負担軽減額	0
		サービス活動費用計(2)	55,866
	サー	-ビス活動増減差額(3)=(1)-(2)	-497
サービ		サービス活動外収益計(4)	409
ス活動 外増減 の部		サービス活動外費用計(5)	387
		-ビス活動外増減差額(6)=(4)-(5)	22
経常	-475		
特別		特別収益計(8)	0
損益		特別費用計(9)	3,000
の	特別	増減差額 (10)=(8)-(9)	-3,000
	当期活動収支差額 (11)=(7)+(10)		
繰越活	前期	月繰越活動収支差額 (12)	84,057
	当期	80,582	
動収	その	0	
支	その他の積立金積立額 (16)		0
差額	次期	I繰越活動収支差額	80,582
の		(17)=(13)+(15)-(16)	

(再掲) 社会福祉法人リード・エー

カルチャー教室 事業活動収支計算書(葦の会作業所拠点に含まれる)

自 2020年 4月 1日 至 2021年 3月31日 (単位千円)

<u> </u>	-020-	+ 4万 1日	<u> </u>
			本年度決算
公益事	収入	月謝	374
		販売収入	0
		受講者負担金(教材・材料費)	30
		寄附金収入	0
		その他	0
業		公益事業収入計(1)	404
活動		講師、講師補助料	379
収土	支	教材•材料費	16
支の		イベント費	0
部	出出	障がい者の月謝補助	33
	Ш	その他	0
		公益事業支出計(2)	428
	公益	事業活動資金収支差額(3)=(1)-(2)	-24
		事業活動外収入計(4)	0
		事業活動外支出計(5)	0
	事業	活動外収支差額 (6)=(4)-(5)	0
経常	収支	差額 (7)=(3)+(6)	-24
		特別収入計(8)	0
		特別支出計(9	0
	特別	収支差額 (10)=(8-(9)	0
	月活動]収支差額 (11)=(7)+(10)	-24
繰越	前期	繰越活動収支差額(12)	762
活動	当期	末繰越活動収支差額(13)=(11)+(12	738
収支	その	他の積立金積立額 (14)	0
差額	次期	繰越活動収支差額	738
の 部		(15)=(13)+(14)	0

社会福祉法人リード・エー 就労支援事業資金収支内訳書

自 2020年 4月 1日 至 2021年 3月31日 (単位千円)

<u> </u>	2020	<u> 4月 1日 </u>	(単位十一)
			本年度決算
	収	花販売	3,628
	入	木箱販売	1,555
		請負	8,334
就		収入計	13,517
就労支援事業	支	花原材料費	1,323
		木箱原材料費	802
	出	利用者工賃	11,124
		製材職員給与	0
		その他	1,619
		支出計	14,868
	就党	方支援事業収支差額	-1,351

消費税含む

の

(17)=(13)+(15)-(16)

社会福祉法人リード・エー (全体)

貸借対照表 2021年3月31日 現在(単位千円)

. 具 旧 刈 !!!!	<u>权 ZUZI</u>		<u> </u>	
資産の語	部	負債の部合計		
科目	当年度末	科目	当年度末	
流動資産		流動負債	6,538	
現金預金		固定負債	0	
その他の流動資産	20,775	75 負債の部合計 6,		
		純資産の部合計		
固定資産	421,955	基本金	10,281	
基本財産	254,271	国庫補助金等特別積立	141,640	
その他の固定資産	167,684	その他の積立金	160,935	
		次期繰越活動収支差額	155,807	
		純資産の部合計	468,663	
資産の部合計	475,201	負債及び純資産の部合	475,201	

畑日記 秋葉 健太

畑の庭はシモツケのピンクの花や、ガウラやフランスギクの白い花、バラの見頃が終わり、初夏から夏の装いへ。赤や黄色のヘメロカリスやアガパンサスの淡い青、オミナエシの黄色の花が今見頃を迎えています。また、セイヨウニンジンボクも見頃で、青い花のところにクマバチが蜜を吸いにやってきています。いつだったか、モズの話が通信に書かれたこともあったと思いますが、いろんな生き物がやってくる庭は賑やかで楽しいです。日々仕事をしながら畑の季節に移り変わりを楽しんでいます、のどかな雰囲気を感じさせる書き出しをしていますが、僕が今月まともに畑仕事をしたのは3日間だけで、しかも平日は1日だけ。「そんなに仕事を休んでいたのか?」と思われる方もいるかもしれません。そうじゃないんです。樹木の剪定や除草作業、花の植え込みなど外の仕事で手一杯だったんです。はい、言い訳です。

そんなわけで、畑の話ではなく剪定の話。剪定の時は私が木を切って、その切られた枝などを集めるのをメンバーにお願いするのがほとんどです。最近は斎藤さんや越前屋さんなど、若い人に経験を積んでもらおうと一緒に行くことが多く、これからもなるべく行ってもらって、仕事に慣れて

もらおうと思っています。「集めるだけだったら、慣れるも何もないのでは?」と思われるかもしれませんが、大きい枝は目立つが小さい枝を取りきるのは結構難しく、垣根の上に乗った枝は見落としがち。あるお宅に伺った時、ベテランの久保さんはそういったことが出来ており、経験のなせる技でしょうか。なので、ただ落ちている枝を集める作業と簡単に言うこともできますが、これがそう単純な話ではないのです。何でもそうかもしれませんがね。ただまあ、どうしたら意識を向けるべきところに意識を向けられるようになるかについては、彼ら任せで



はなくて私の仕事でしょうから、そのあたりは私もしっかりしなきゃいけないでしょう。

また別の日には、白井さんに結構助けられました。その日は江北センターにて、緊急事態宣言が明けて、久しぶりのガーデニングサロンの日でして、初参加の方が3名もいました。なので、私はそちらの対応に追われがちだったのですが、一緒に行った白井さんのサポートが助かりました。手入れの仕事もそつなくこなすし、参加者との関わりも程よい距離感で、白井さんのおかげでとても



いい感じに進行することができました。そのおかげもあって、初参加の方も楽しんでいただけたようで、早速次のサロンの申し込みをされていました。正直、今まで参加されている方は楽しんでいるのだろうか、と不安な気持ちがあったのですが、今回のサロンは今までで1番「楽しんでいただけた」と実感することができました。白井さんのサポートあってだったので、作業所に帰る前にはしみじみと感謝の言葉を伝えました。今後も期待していますよ。

く花売り情報>

7月 1日(木)・20日(火)・28日(水) 竹ノ塚センター

7月 8日(木)ベルクス南花畑店 7月14

7月15日(木)ベルクス古千谷店

7月14日(水)ビッグ・エー花畑店

7月21日(水)ビッグ・エー南花畑店

奥君日記より (2021年6月)



- 2日 今日は午後より「江北セブン」へ草取りに行く。良い天気で草取り日和かも? 草取りは、「北療育センタークラスの量」だった!今日行ったメンバーは、皆頑張っていたと思う。特にここら辺を良く知る、久保君・松本君は張り切っていた。後の4人、荒木・増田・俺・遼君も袋に一杯の草を取る。増田さんはゴミも拾ってくれた!
- 3日 今日の花当番は俺で、朝礼後に花の手入れをした。午後からは、中江さんと俺・久保・松本・ 増田・桑原・青木・越前屋・本多さんで今週2度目の公園掃除に行く。公園内は、草とペッ トボトルが沢山出て来た。このメンバーは、俺・久保・増田さんが意外と頑張っていた様! 昨日に続いて草取りご苦労様・・!
- 4日 金曜の今日は、小野さんの陶芸教室。自分で言うのも変だが、皆とは違い変わった作品を作った俺が居た。後ろの席では「先生、粘土下さい。」と誰かの声。見てみると荒木君が「毎度お馴染みトラック」を作っていた。今回は、いつもよりタイヤの数が多く「何処から乗るのかドアが見当たらない不思議なトラックだ!?
- 7日 午前は村田さんと二人で、木箱作りをして10時頃にトランポリンへ行く。今日の給食当番は「俺・田沢・花田君」今日の3人は早かったと思う!その後は「検尿の内職」紙入れから やる。それにしても「紙入れは秀島さんが早い」と思う。
- 10日「ベルクス南花畑へ高島さんと花売りだ。」今日は珍しくトラックで行った、 そのため少し多めの花売りだ。
- 11日 今日の陶芸は「とにかく皆とは違う作品を作ろう」と思っていた俺は、何を作って居るのか 分からないで時間ばかりが進んでいる、今日は駄目だ。午後は秋葉さん達と北療育センター へ草取りに行く。芝でクローバー取りの俺に、この道具の方が取りやすい!と今日から道具 が違った。取りやすい道具だった。
- 17日 今日の朝、新型コロナウイルスのワクチン接種予約をした。直ぐに電話が入り「6月25日と7月16日に決まった!
- 21日 今日は午前に北療育センターへ草取りに行く。秋葉さん曰く「奥さんは午後で、芝のクローバー取りの方が良いね」午後よりやった初めての透明なプラスチック板を折る内職は、割と手ごわいと思う。何か内側に折るだけなのに苦労する俺が居た。
- 22日 今日は一日、昨日始めた内職をした。実に面白い。何を作っているのか分からないからだ! 最終的には、長方体になって松村君がテープを貼るらしい。
- 24日 久しぶりに木箱の午前中だ、俺と村田さんと大久保君。村田さんには底板が無くなるまで底打ちをしてもらう。俺と大久保君は、枠作りだった。午後は職場会議で、その前に「村田さんの傘寿祝をした。」そして傘寿と読めない俺が居た。水越君と二人、80まで生きていられ

るのかと話した。そして「傘寿祝で記念撮影までした、 元気が一番だ!」今日は2時までの仕事だった村田さ んだ。

25日 今日の俺は、新型コロナウイルス予防接種に行った。かかりつけの病院だ。テレビでは筋肉注射「相当痛いらしい」ことを言っていたが、医師との会話であっと言う間に終わった。「随分と日焼けしているね!」と言われた。



あしの家だより



【西新井ホーム】

竹内 東子

今年もまた梅雨の季節がやってまいりました。ホームではコロナ対策として窓を大きく開けているのですが、雨が降っていると換気が行いづらい環境です。窓を少し開け、扇風機やエアコン、換気扇をフル稼働させるなど工夫をして梅雨を乗り切りたいと思います。

湿度が高く、じめっとした日が続くと思えば肌寒い日もあったりと日ごとに寒暖差が激しく、なんとなく体が怠かったり、、、「梅雨バテ」を起こさないよう食事作りにも、疲労回復やスタミナのつくメニューを気にかけたいと思います。

ホームのメンバーさんたちはワクチン接種の日程が決まり始め、注射嫌いな勝さんは既にドキドキ。明久さんは「いつ注射する?」「注射したら夏旅行行ける?」と毎日のように話されます。 本当に早く収束して欲しいと願うばかりです。

春から夏へ!梅雨はまさに季節の変わり目。体調を崩さないように気をつけ元気に夏を迎えま しょう。

【西伊興ホーム】 佐久間 直子

梅雨入り前に、暑い日々が続いてこのまま梅雨が来ないのかと思っていましたが、少し遅れて梅雨入りしましたね。朝晩の、温度の変化もあり洋服などの調整に声がけをしています。女性はマスクをつける前に日焼け止めクリームを塗って、日傘を差し出掛けてます。今月は田沢さんのお誕生日で、朝「おめでとう」と声をかけるとすぐに他のメンバーさんもニッコリ笑って「おめでとう」と声をかけてくれていました。ちょっとした素敵な時間でした。ホーム前の舎人公園は自然観察園から南側がずっと整備中でしたが、ついに完成し「冒険の丘」としてオープンしました。休日の夕方散歩に行きました。舎人城と小さなお城の遊具などがあり、池には蓮がありもうすぐ花が咲くようです。楽しみですね。長年ずっと工事中だったので、やっと9公園がホームの

側まできれいに整備されてとても嬉しいです。メンバーさんは、毎日朝この公園を通って作業所に通っているようです。ちょっと近道になったようです。(*^^)vメンバーさんのワクチン接種も始まりました。いろいろ心配な事もありますが、

が、 思います。もう少し

皆さんが2回目接種も無事終わって落ち着いた頃に、また散歩してみたいと思います。もう少しの我慢 今まで通り消毒などの感染対策を続けて皆なで乗り越えていきましょうね。

カルチャー教室 今後の予定

さをり7月 3日・10日陶 芸7月10日・24日習 字7月14日・28日水彩画7月 9日・30日

編集後記

東京都議選が告示され、4日には投開票が行われます。コロナ禍という今まで経験したことのない状況の中、暮らし方も大きく変わり、今後どんな暮らし方をしたいのか?選択した事に私たち自身が責任をもって関わっていかなければなりませんね。さて、我が葦の会作業所の宝、村田さんが満80歳を迎えられました。数年前軽い脳梗塞で数か月入院され、退院後最初は階段の上り下りも難しく、また作業も思うように手が動かせない状況でしたが、村田さんは辛抱強く取り組まれ、今では階段の昇降も細かい作業もしっかりとこなされます。「葦の会で仕事をするのが生きがいだから」と、毎日休まず通って来られます。元気で仕事に取り組む姿は、職員・メンバーの見本であり、憧れでもあります。さて、私ももうすぐ一つの節目の年を迎えます。紆余曲折しつつも、仕事・子育て…ひたすら前へ進んできましたが、今自分の心の中は足踏み状態。これから残された?月日をどう過ごす、どう生きるのか、今年に入って自問自答を繰り返しています。数年前に見た「RAILWAYS〜愛を伝えられない大人たちへ〜」の中で、退職を控えた運転手に対し年長者が言った「これから、長いぞ〜」というセリフが、今よみがえっています。まずは、元気でいられることが一番で、すけど。足踏みでも足の動きは止めずに…(*^^)∨(池田)